
'oledo por el Tajo. Su castillo y sus murallas alme
ladas se reflejan en las aguas, proporcionando al 
especrador una doble imagen del conjunto urbano. 

Buitrago ha sido identificada como la vieja Lita-
° rum, que fué asediada por Cavo Flaminio, pretor de 
'a España Citerior, en el año 193 antes de Jesucristo, 
¡̂Je ostentaba, además, el cargo de cuestor de Esci

sión el Afr icano. Otras versiones históricas, en cam-
|Ío, definen a Buitrago como una fundación de los 
trabes. Pero la historia que a nosotros puede intere
sarnos en este caso, como evocación de unos hechos, 
Qrranca de la toma de la vil la por Alfonso VI . Más 
tarde se disputarían su posesión don Pedro el Cruel y 
Su hermano don Enrique de Trastornara. 

LAS FIESTAS DEL MARQUES 

Dato importante es la fundación, en 1380, por Pe-
^ o González de Mendoza, del mayorazgo de Buitre
ro, que sería confirmado por Juan I, quien, además, 
J6 otorgó el título de condado. Luego heredaría el tí-
u lo su hermano, don Iñigo López de Mendoza, primer 

parqués de Santulona y uno de nuestros más gran
a s poetas. 
,. En su palacio de Buitrago el marqués de Santulona 

"'o grandes fiestas con torneos, juegos florales y ban
quetes y bailes. Muchas de estas fiestas se organiza
ban en honor de don Juan I I , personaje muy aficio
nado a todo clase de diversiones, que trovaba, can-
Qba y danzaba muy bien. 

Los grandes festejos que tenían lugar en el palacio-
ast i l lo de Buitrago rival izaban en la época con otros 
^ e se celebraban en Escalona organizados por el 
c°ndestable don Alvaro de Luna. 

El Lozoya —el popular rio madrileño— se 
ha quedado quieto y en sus cristalinas 
aguas, además de las truchas, se transpa
rentó ahora la belleza apacible de un rincón 

de Buitrago 

EL CASTILLO Y EL HOSPITAL 

El castillo de Buitrago, como se sabe, está conside
rado como monumento nacional. Uno de sus mayores 
desastres lo padeció cuando la invasión napoleónica, 
siendo saqueado e incendiado. 

La reconstrucción del castillo de Buitrago va a cons
tituir una empresa de gran envergadura. El señor Gon
zález Valcárcel ha hecho un estudio profundo y me
ticuloso de la fort i f icación. 

Otra obra importante será la reconstrucción del vie
jo hospital, fundado también por los Mendoza para 
atender no sólo a los habitantes de Buitrago, sino a 
toda clase de gentes que pasaban por el camino real. 
Era, al mismo t iempo, como un puesto de socorro en 
ruta. 

PARADORES Y HOSTERÍAS 

La primera calle que ha de ser sometida a repara
ción será la de la Vi l la, la más importante y una de 
las de mayor carácter. 

Existe el proyecto de que en las grandes edifica
ciones se instalen paradores y hosterías. Hay que te
ner en cuenta que Buitrago es lugar de paso, a la or i 
lla de la carretera de Francia, para llegar a Madr id . 
La vil la podría ofrecer, aparte de su excepcional con
junto monumental e histórico, un clima muy agradable 
en los meses estivales. También existe el proyecto de 
construir una gran piscina. 

Buitrago puede ser el lugar ideal para hacer un alto 
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en el camino del viajero que se dirige hacia Madr id 
o el objeto de una excursión llena de atractivos. 

EL PAULAR 

Pero la Dirección General de Bellas Artes, también 
con la colaboración de la Dirección General de Ar
quitectura, realiza otra tarea importante: completar la 
construcción de la hospedería del monasterio de El 
Paular, iniciada en tiempos de Carlos V, y otros mu
chos trabajos. 

La hospedería será terminada a finales de este año 
y dispondrá de 75 habitaciones dobles y 22 sencillas 
con todos los servicios correspondientes y vivienda 
para treinta y tantos empleados. 

El de Santa María de El Paular fue el primer mo
nasterio de cartujos que hubo en España. Se construye 
por orden de Enrique II el Bastardo como reparación 
por haber destruido otro monasterio de cartujos en 
sus campañas con los franceses. Fué erigido en tiem
pos del reinado de su hijo Juan I, dando comienzo las 
obras a finales del siglo XIV 

EL RIO LOZOYA 

Enrique III agregó su propio palacio al monasterio, 
y el santuario de Santa María, que se hallaba conti
guo. Pero además cedió los pastos necesarios para el 
gran número de rebaños que poseía la Orden. 

El monasterio quedó terminado en 1440. Y Juan II 
les otorgó en propiedad el río Lozoya, hasta el ex
tremo que no podían pescar en él ni sus criados sin 
previa autorización. 

Los cartujos, en aquel t iempo, gozaban de un gran 
crédito y reputación. Se habló de que, gracias a sus 
rezos, el alma de don Pedro el Cruel pudo hallar, des
pués de largo purgatorio, el eterno descanso que pa
recía negarle su borrascosa vida. Se habló igualmente 
de que el rey se había aparecido a uno de los monjes 
que hubo intercedido por él. 

El Lozoya, quizás para protegerla en su día, 
rodea la fortaleza medieval de Buitrago y 
casi envuelve su castillo y sus murallas. Todo 
tiene aquí un pasado guerrero y romántico 
entre cuadrados torreones que se levantan 
todavía airosos sobre profundos precipicios, 
mientras, abajo, corre el río de las truchas... 

F o t L O Y G O R R I ) 

EL PATIO DEL AVEMARIA 

Carlos V sentía una gran admiración y profunda fe 
por los monjes de El Paular. Durante una fuerte tem
pestad cuando la batalla de Túnez, el emperador di jo 
a Andrés Doria, ¡efe de la flota española, en los mo
mentos de más grave pel igro: 

—Ea, tened buen ánimo, que es la hora en que re
zan maitines mis cartujos de El Paular. 

En El Paular pasaba algunas temporadas Carlos V. 
Durante cierto t iempo sirvió como residencia de ve
rano de algunos monarcas antes de elegir el palacio 
de La Granja. El Paular era un excelente cazadero 
—se ha dicho que hubo en algún tiempo hasta osos— 
y un lugar de veraneo muy agradable, entre sus tu
pidas alamedas y sus muchos prados. 

Ahora se ha completado también el patio del Ave 
María, que sirve como contribución a la nueva hos
pedería. 

LA PISCIFACTORÍA Y EL GALAPAGUERO 

En los obras que se llevan a cabo actualmente se 
ha rehecho la antigua piscifactoría. Por tanto, las tru
chas que se consuman en la hospedería habrán sido 
criadas allí mismo. Existen cinco pequeños estanques 
y uno grande como estación piscícola. 

También se está construyendo el primit ivo galapa-
guero. Como es sabido, a los monjes cartujos les es-
Taba prohibido tomar carne, y para compensar esta 
falta preparaban una sopa de galápagos, que es la 
clásica sopa de tortuga, tomada por los moradores de 
El Paular muchos siglos antes de que se pusiera de 
moda en la gastronomía moderna. 

El Paular y sus contornos es uno de los lugares de 
veraneo más atractivos de la provincia de Madr id . Los 
grandes álamos que rodean hoy el monasterio son los 
mismos que se plantaron en la época de su fundación. 
Tienen algo así como quinientos años. También estos 
árboles constituyen una obra monumental, que mere
ce ser conservada. 

J. R. ALFARO 
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PREPARACIÓN! 
EXCLUSIVA PARA 
LA ESCUELA DE 
OBRAS PUBLICAS 

ACADEmm González-Puente 

GRUPOS ESPECIALES PARA 
ALUMNOS LIBRES Y DE 
EXAMEN DE FEBRERO 

CALLE DE LA PAZ, 4 
(Frente al cine Albéniz) 
TELEf. 222 34 17 
MADRID-12 

LOS MOLIMOS 

2 
TALLERES 

TARGA FLORJO 

REPARACIONES 
Y PREPARACIONES 

MECÁNICAS 
DE COMPETICIÓN 

Caja Ibérica de Crédito y Ahorro 

COOPERATIVA DE CRÉDITO 

Central en Madrid: 

Paseo de la Castellana, 92 

Central Cataluña: 

Vía Layetana, 77 

Barcelona 

Compañía Auxiliar de Pinturas, S. L-

DECORACIÓN) 
ESPECIALIDAD EN GOTELE 
I S O P R UT 
PASTA RAYADA 
IMITACIONES 
PAPELES PINTADOS 
ROTULACIÓN 

OFICINAS: 

Hermosilla, 97, 4.° 
Teléf. 226 60 49 
Madrid - 6 

Almacén: 
Duratón, * 

Madrid 
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2 5 e n e r o 19 6 8 

Eficaz ayuda a los 
pueblos de la 

provincia 

951.886.683 pesetas 
Presupuesto 

ordinario de la 
Diputación 

El Doctor 
González-Bueno 

habla del Servicio 
de Extinción de 

incendios 

En el salón de sesiones de la 
casa-palacio, y bajo la presidencia 
del Doctor don Carlos González-
Bueno, se ha reunido el pleno de 
la Diputación Provincial de Ma
drid correspondiente al mes de 
enero. 

Entre los 127 asuntos que figu
raban en el orden del día, que fué 
leído por el Secretario general, don 

W s i o Martínez y Fernández-Yáñez, hay que resaltar 
°s acuerdos propuestos al pleno por la Comisión de 
Cooperación y Coordinación Provincial, que suponen una 
eficaz ayuda que afecta a distintas obras en los pueblos 
^ El Boalo, Moralzarzal, Navalagamella, Valdemanco y 

¡llanueva del Pardillo. 
Para la ejecución de obras de alcantarillado se ha con

v i d o una subvención de 1.500.000 pesetas al Ayunta
miento de Parla y de 750.000 pesetas al de San Sebastián 
^ los Reyes. Para la reparación de la Casa Consistorial 
^e Pelayos de la Presa se han destinado 500.000 pesetas 
^ 254.420 pesetas al Ayuntamiento de El Escorial para 

la ampliación de su cementerio. Al Ayuntamiento de 
Algete, y para obras de saneamiento y alcantarillado, 
se le han facilitado, en concepto de préstamo, 850.000 
pesetas; al Ayuntamiento de Cadalso de los Vidrios se 
le han concedido 125.000 pesetas como subvención para 
obras sanitarias, y 100.000 pesetas a cada uno de los 
Muncipios de Bustarviejo, Corpa y Sevilla la Nueva. 

Finalmente, el pleno de la Corporación quedó entera
do de la resolución del Delegado de Hacienda de la pro
vincia por la que se aprueba el presupuesto ordinario 
de la Diputación de Madrid para el año 1968, que queda 
cifrado en ingresos y gastos en un total de 951.886.683 
pesetas. También quedó enterado de otra resolución de 
dicho Delegado aprobando el presupuesto especial de los 
Servicios Recaudatorios Provinciales y la Ordenanza Fis
cal sobre derechos y tasas por prestación de servicios. 

Terminado el pleno, el Presidente de la Diputación, 
doctor González-Bueno, recibió a los informadores pro
vinciales, con los que cambió impresiones. Se refierió 
especialmente al Servicio de Extinción de Incendios fo
restales que está poniendo en marcha la Diputación, no 
solamente con el fin de extinguir los mismos, sino con 
el propósito de prevenir, dictando al efecto normas que 
impidan posibles futuros incendios. Dijo que este pro
blema ha revestido en los últimos años especial impor
tancia y que por la mismo la Diputación acordó crear 
como primer escalón tres parques, con material adecuado 
a dicha finalidad, habiéndose ya recibido seis vehículos 
que forman la dotación de los mismos, tres de primera 
salida y otros tres de segunda. Manifestó, asimismo, que 
en fecha breve se entregarán para que comiencen su ta
rea otras instalaciones de este tipo, dedicadas a los in
cendios de carácter forestal, con el fin de establecer un 
servicio de auxilio permanente durante los meses de ve
rano. 
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29 febrero 1968 

Plieqo 
de condiciones de 
la subasta de la 

plaza de toros 

El Ayuntamiento 
de Torrelaguna, 

PREMIO 
DIPUTACIÓN 

1967 

Importantes decla
raciones de don 
Carlos González-

Bueno 

Presidida por el Doctor don Carlos González-Bueno, 
se ha reunido el pleno de la Diputación correspondiente 
al mes de febrero. Entre los 198 asuntos del orden del 
día, que fué leído por el Secretario general, don Sinesio 
Martínez y Fernández Yáñez, concretamente hay que re
saltar el epígrafe número 22, en virtud del cual ha que

dado aprobado el pliego de condi
ciones y modelo de proposición 
que han de regir en la subasta del 
arrendamiento de la plaza de to
ros de Madrid, de la Beneficencia 
Provincial, y anunciar la misma, 
previas las formalidades correspon
dientes, en el precio tipo de pese
tas 25.000.000. 

Entre otros asuntos, la Comisión 
de Cooperación y Coordinación Pro
vincial ha conseguido del pleno la 
autorización de un crédito de pese
tas 924.513 para colaborar con la 
Junta Provincial de Educación Físi
ca y Deportes y el Ayuntamiento de 
Colmenar Viejo a la ejecución de 
instalaciones deportivas en el refe
rido pueblo. Igualmente, por la alu

dida Comisión, se han aprobado diversas subvenciones a 
varios pueblos de la provincia, entre los que figuran, para 
obras sanitarias e higiénicas, 433.480 pesetas para Alcalá 
de Henares y 250.000 pesetas a Zarzalejo. Ha quedado 
aprobado también el proyecto de clínica y casa para mé
dico a Galapagar, por un importe de 498.859 pesetas, y 
otras de distintas obras y ayudas a los pueblos de San 
Martín de Valdeiglesias, El Berrueco, Valdeavero, Ca-
nencia, etc., etc. 

Tramitado por la Comisión de Educación y Cultura, 
se ha concedido la Medalla de Honor y Gratitud de la 
Provincia, en su categoría de Plata, a Sor Martina Huar-
te Martiarena, Hermana de la Caridad, en razón a sus 
cuarenta y ocho años de servicios en el Hospital Pro
vincial. 

IMPORTANTES OBRAS EN LAS CARRETERAS PROVINCIALES 

La Comisión de Obras Públicas presenta en el pleno 
63 asuntos distintos, por uno de los cuales se concede 
al Ayuntamiento de Torrelaguna el "Premio Diputación 
Provincial 1967", que asciende a 50.000 pesetas, por ser 
el Municipio que más se ha distinguido en el pasado año 
en obras para mejora de las condiciones de vida a sus 
habitantes. Igualmente, la Comisión de Obras Públicas 
ha solicitado la aprobación para los proyectos de obras 
a doce carreteras distintas de la provincia por un impor
te total de 13.958.952 pesetas, independientemente de 
distintas obras y mejoras de varios establecimientos de 
la Corporación; sobre todo hay que resaltar por su im
portancia la aprobación, para su inclusión en presupuesto 
extraordinario por la cantidad total de 157.195.191,17 
pesetas, el proyecto de obras de la Ciudad Sanitaria Pro
vincial "Francisco Franco", a los que afectan principal

mente el proyecto del hospital de privados, la residencia 
de monjas y enfermeras y la construcción de la iglesia 
de la Ciudad Sanitaria. 

Por último, hay que citar la aprobación de la convo
catoria del concurso de carteles anunciadores de la Co
rrida de Beneficencia, a propuesta de la Comisión de 
Prensa y Propaganda. 

A petición del Diputado provincial señor Mercado 
Arroyo, constó el sentimiento de la Corporación por ' a 

muerte de la Hermana Sor Martina Huarte Marciarena-
Asimismo, y a propuesta del Presidente, se hizo p a ' 

tente el pesar por la pérdida del que fué Diputado pr°" 
vincial y Alcalde de San Lorenzo del Escorial, don Fran
cisco Santos Benito. 

Finalmente, el pleno quedó enterado y prestó su con
formidad por medio de la Comisión de Hacienda-Patn-
monio, a la oferta formulada por la Compañía de Ges
tión Inmobiliaria, S. A., con residencia en Madrid, p r 0 ' 
poniendo la adquisición del inmueble propiedad de *a 

Corporación Provincial sito en ia calle de Núñez de Bal
boa, 114, de esta capital, por el precio que sirvió de tip° 
a la segunda subasta, declarada desierta, para la vent 
en pública subasta de dicho inmueble, autorizando al ex
celentísimo señor Presidente para que, en nombre y r e ' 
presentación de la Corporación, previos los informes qu 

considere pertinentes, ultime el contrato de compravent 
y otorgue la correspondiente escritura pública en el P r e ' 
ció de 376.000.000 de pesetas. 

DECLARACIONES DEL SEÑOR PRESIDENTE 

Celebrada la sesión, el Presidente de la Corporación-
Doctor González-Bueno, recibió en su despacho a los l 
formadores provinciales, a los que manifestó: 

"Realmente poco tengo que exponerles a ustede • 
Como habrán visto, aparte de las cantidades de obra 
realizadas en los pueblos, lo más destacado de esta s 
sión ha sido la aprobación de las bases de la subasta 
arrendamiento de la plaza de toros. 

A este respecto, los periodistas preguntaron al Doct 
González-Bueno si había leído los comentarios suscn 

A la dos en la prensa con dicho motivo. El Presidente de 
Corporación les contestó diciendo que la Corporacio 
Provincial respeta toda opinión bien intencionada y 1 
por otra parte piensa que la Diputación de Madrid 
debe, por su condición de entidad pública, intervenir 
juicios ajenos a su estudio. Por otra parte, añadió el " r 

sidente, quiero subrayar que la Corporación Provine 
no obliga a nadie a presentarse a la subasta. 

En lo que respecta a otros temas el Presidente de 
Diputación dijo que los dos grandes complejos sanitan 
asistencial y escolar marchan en su ejecución con la 
tividad dinámica que se ha hecho normal, cumplién"0 

tanto en uno como en otro los plazos señalados para c 
minar las obras. Están ahora, siguió diciendo el Doc 

or-

ial 

González Bueno, en la fase final de estudio de su 
ganización y de su reglamentación. En este sentido, s 
rayo el señor González-Bueno, para contrastar ideas 
experiencias propias con la ajena, extranjera y nación 
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la Corporación ha creído conveniente desplazar técnicos 
y médicos a Francia, Italia, Alemania y Suecia, para ver, 
comprobar y comparar la organización de aquellas na
ciones con la nuestra, con el fin de desechar todo cri
terio "snob" y aplicar todo aquello que sea realmente 
eficaz. 

REALIDADES ASISTENCIALES DE LA DIPUTACIÓN: MAS DE 

3.500 CAMAS 

La Diputación Provincial, dijo el Presidente de la Cor
poración, aportará, dentro de cuatro meses, el mayor con
tingente de realidades asistenciales en la capital de Es
paña con más de 3.500 camas y piensa que la economía 
y la eficacia están mejor servidas si se aunan, por ejem
plo, servicios auxiliares: lavandería, esterilización, ficha, 
estadística, aprovechamiento de aparatos especiales cos
tosísimos en el número necesario, pero no en la plurali
dad, que conduce a la situación estática en gran parte 
de las horas del día. 

Finalmente dijo que la Ciudad Sanitaria y la Ciudad 
Escolar, que han de inaugurarse, si así lo desea S. E. el 
íefe del Estado, en el próximo mes de julio, totalmente 
terminadas, se podrán poner en función el primero de 
octubre. Con este complejo, añadió el Doctor González-
&ueno, enclavado en la zona Este de nuestra capital, cu
brirá y contribuirá como pieza importante a una plani
ficación más completa de las necesidades hospitalarias de 
'a capital de España y su provincia. Pienso, siguió ma
nifestando el Doctor González-Bueno, cuanta razón tiene 
Una frase que me ha causado gran impresión y que he 
'eído hace poco en el libro titulado "El desafío ameri
cano". El autor de dicho libro dice: "Que el avance ac
tual tiene que cumplirse con imaginación creadora y con 
talento organizador". Soy un entusiasta de la organiza
ción y creo que debemos de ir dejando a la historia el 
actual criterio administrativo de las Corporaciones, que 
retrasa nuestra actividad con menoscabo de la premura 
de las obras indispensables y urgentes, y, en cambio, exi-
8ir evidentes y claras responsabilidades. 

EL PROBLEMA PSIQUIÁTRICO 

A continuación los periodistas preguntaron al señor 
^residente si había leído las declaraciones redactadas por 
el Presidente de la Diputación de Barcelona sobre en
fermos mentales. El Doctor González-Bueno les dijo que 
lectivamente tenía conocimiento de estas declaraciones 
y estaba conforme con ellas. Añadió que el problema 
Psiquiátrico es una parte evidentemente muy importante 
del gran problema asistencial nacional al que anterior
mente se había referido. La Diputación de Madrid ha 
hecho un esfuerzo ingente para resolverlo en gran parte 
6,1 lo que afecta en su provincia con la construcción de 
uo hospital para enfermos agudos y de día y con la cons
tricción, a punto de terminarse, del hospital para en-
ermos crónicos en Valdelatas, que ha de tener una ca

l i d a d para 1.200 camas. La técnica de la asistencia a 
este tipo de enfermos, significó el señor González-Bueno, 

está variando últimamente de un modo extraordinario, 
en el sentido de utilizar más intensamente el tratamiento 
ambulatorio, que ha de repercutir en una disminución 
muy acentuada de enfermos con hospitalización crónica. 
El Presidente de la Diputación finalizó sus declaraciones 
diciendo que ello ha de permitir, aparte como queda di
cho de una disminución considerable de número de ca
mas para esta clase de enfermos, el hacer viable un tra
tamiento en el que no esté ausente, como en una cárcel, 
toda vida familiar y social. 

28 marzo 1968 

Cerca de 
26 millones 

de pesetas para 
modernizar 

19 carreteras 
provinciales 

• 
115.155.000 pesetas 
para la adquisición 

de mobiliario, 
material 

e instrumental 
de la 

Ciudad Escolar 
y la 

Ciudad Sanitaria 
• 

Satisfacción de la 
Corporación por el 
nombramiento del 

señor Soriano, 
nuevo 

Lugarteniente 
de la 

Guardia de Franco 

Bajo la presidencia del Dr. D. Carlos González-Bueno, 
y en el salón de sesiones de la Casa-Palacio, se ha reuni 
do el pleno de la Diputación Provincial de Madrid co

rrespondiente al mes de marzo. 
Entre los 174 asuntos que figura
ban en el orden del día, hay que 
resaltar, en primer lugar, los lle
vados al pleno por la Comisión de 
Obras Públicas, en virtud de los 
cuales han quedado aprobados los 
proyectos de modernización de 19 
carreteras provinciales, por un im
porte total de 25.757.496 pesetas. 

La Comisión de Educación, Cul
tura, Deportes y Turismo ha sido 
facultada para invertir 55.000.000 
de pesetas en la adquisición de 
mobiliario, material docente y de
más enseres para la puesta en ser
vicio de la Ciudad Escolar "Fran
cisco Franco". Igualmente, a tra
vés de la Comisión de Hacienda 
y Economía, ha quedado aprobado 

el anteproyecto del presupuesto extraordinario para ad
quisición de aparatos, instrumental, mobiliario y demás 
para la Ciudad Sanitaria Provincial "Francisco Franco", 
que asciende a pesetas 60.150.000. 

Por la Comisión de Cooperación y Coordinación Pro
vincial se han presentado 14 asuntos al pleno y, entre 
varias obras de menor cuantía, figuran la aprobación de 
obras de saneamiento, por 950.000 pesetas, a Villar del 
Olmo, y la construcción de clínica y casa del médico en 
Valdeolmos, por un importe de 499.999 pesetas; al 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares se le concede una 
subvención de 556.520 pesetas para la ejecución de obras 
higiénicas, y al de Valdemorillo, en concepto de présta
mo, 500.000 pesetas para reforma de su Ayuntamiento. 

PRESENCIA DE LA CORPORACIÓN EN EL COMPLEJO 

TAJO-SEGURA 

Por último hay que resaltar la propuesta de esta Co
misión de Cooperación y Coordinación Provincial facul
tando a la presidencia para que, en nombre y represen
tación de la Corporación, acuda a la información pública 
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convocada por el Ministerio de Obras Públicas con el 
fin de examinar el anteproyecto general de aprovecha
miento conjunto de los recursos hidráulicos del Centro 
y Sureste de España, complejo Tajo-Segura, a efecto de 
formular, en su caso, las observaciones que considere 
procedentes en relación con los intereses de los pueblos 
de la provincia afectados por dicha obra. 

INTERVENCIÓN DEL SEÑOR GARCÍA MORENO 

Se cerró la sesión con una intervención del Diputado 
provincial y Alcalde de Aranjuez, señor García Moreno, 
quien manifestó que en el asunto del trasvase de aguas 
del Tajo al Segura la Diputación defienda, no sólo los 
derechos adquiridos de los riegos actuales, sino su im
plantación y mejora en aquellas tierras que lo permitan, 
y el señor Fernández Heredia se adhirió a la anterior 
propuesta y solició que la Corporación Provincial tenga 
presente en su gestión la defensa de los intereses agríco
las de la provincia, lo expuesto por la Cámara Agrícola 
y las Hermandades del Campo. 

Por último, a petición del Presidente, se hizo constar 
en acta la satisfacción de la Corporación por el nombra
miento recaído en la persona del Diputado provincial don 
Luis Soriano designándole para el cargo de Lugarteniente 
de la Guardia de Franco, y el sentimiento de la misma 
por la muerte de la madre del Arzobispo de Madrid-Al
calá, Dr. Morcillo. 

Asimismo se aprobó la liquidación de gastos e in
gresos correspondientes al ejercicio económico de 1967, 
que arroja un superávit de 2.359.959,73 pesetas. 

Finalizada la sesión, el Presidente de la Diputación re
cibió en su despacho a los periodistas, a los que hizo, 
entre otras, las siguientes manifestaciones: "Como ha
brán podido ustedes escuchar se ha liquidado el presu
puesto del pasado año con un superávit que se acerca 
a los 2.400.000 pesetas. Es un superávit, añadió, que si 
bien no resulta elevado, si es, completa y rotundamente, 
real". 

Manifestó, asimismo, que en este pleno se había deses
timado la reclamación formulada por don Damingo Gon
zález Lucas, contra el pliego de condiciones de la su
basta de la plaza de toros, por considerar, previo informe 
emitido por el Cuerpo de Letrados, que su petición no 
estaba ajustada en derecho, y, consecuentemente, la su
basta anunciada seguirá su tramitación normal, 

publi
cándose las condiciones de la misma en los diarios ofi
ciales y en la prensa nacional. 

El señor González-Bueno terminó sus manifestaciones 
refiriéndose a la institución benéfico-docente "Hermanoe 
Ratera", cuyos estatutos han sido ya aprobados por &• 
Ministerio de Educación y Ciencia, que destina la can
tidad de 1.202.890 pesetas, con el fin de dotar, con el 
rendimiento de estos fondos, becas para médicos y alunv 
nos internos del Hospital Provincial. "Fundaciones como 
ésta, dijo el Dr. González-Bueno, son muy necesarias 
para cooperar al progreso de la ciencia española y r e S ' 
ponde a la trayectoria de unos médicos, los hermanos 
Ratera, que en vida no solamente demostraron su capa
cidad y saber, sino también su vinculación y cariño a 
la obra del Hospital Provincial." 

48 



manufacturas 
quirúrgicas 

F. o. v. 
FABRICA DE AGUJAS HIPODER-

MICAS Y MATERIAL QUIRÚRGICO 

COLOMER, 6 

Teléí. 255 40 76 

M A D R I D - 2 

ORTIZ Y COMPARA, S. L 
PROYECTOS 

MINISTRACION PUBLICA 

tío DE LA INICIATIVA PRIVADA 
Especialpación en construcción 
de carrearas y desarrollo de Urba
nizaciones, en iodos sus aspectos. 

M A D R I D Z U R B A N O , 9 2 T E L E F O N O 224 98 42 

— 49 


